



InfoSupérate

6 JUNIO 2025 • VERSIÓN 2

PREMIO MUJER SUPÉRATE 2025

DE LOS SANTOS
e Impacto Social



Presidente Abinader encabeza quinta edición del **premio Mujer Supérate** #MujerSupérate2025

El presidente Luis Abinader encabezó la quinta edición del premio Mujer Supérate, donde reconoció el esfuerzo, voluntad, liderazgo y compromiso de 36 mujeres SUPEREmprendedoras del programa Supérate, que se destacan por su desarrollo personal y superación económica.

Las mujeres reconocidas, egresadas del proyecto Mujeres SUPEREmprendedoras, accedieron a capacitaciones sobre negocios, relaciones humanas, proyecto de vida y cómo marcarse objetivos personales que impacten en el bienestar de sus hogares y comunidades.

El presidente Abinader reconoció los logros de las galardonadas, indicando que con actos como éstos contribuyen al desarrollo del activo productivo de ésta clase trabajadora y

que desde el gobierno visualizarán cómo seguir expandiendo éste tipo de iniciativas a más personas.

“Éste es uno de los actos que nosotros nos sentimos más que contentos, porque vemos cómo podemos contribuir como gobierno a desarrollar un activo productivo que son ustedes, pero claro, con el valor, la tenacidad y la valentía de ustedes. Además, ver cómo podemos multiplicar este programa para llenar grandes espacios como el Centro Olímpico”, indicó el presidente.

Mientras que Gloria Reyes, directora general de Supérate, destacó que ésta premiación reconoce a mujeres valientes, muchas jefas de hogar, con historias marcadas por la pobreza, la invisibilidad y la desigualdad.



“Cada historia es única, pero hay algo en común: todas han convertido un reto en una oportunidad. Este reconocimiento es la prueba viva de que, cuando se crean las oportunidades, las mujeres no solo avanzan: vuelan, rompen barreras y se abren caminos. Con este acto, confirmamos que estamos caminando hacia una República Dominicana más justa, más equitativa, más fuerte”, afirmó Reyes.

Asimismo, resaltó el rol trascendental de las alianzas institucionales tanto del sector público como privado. “Este proyecto ha sido posible gracias a alianzas reales. Aquí nadie camina sola. Esta transformación se ha logrado, porque hay instituciones públicas y privadas que creen en lo mismo: que cuando una mujer progresa, progresa una comunidad entera, junto a su familia y el país”.

En ese orden, citó entre las instituciones aliadas el Banco de Reservas, Fundación Reservas, Oficina Nacional de Propiedad Industrial (Onapi), Consejo Nacional de Promoción y Apoyo a la Micro, Pequeña y Mediana Empresa (Promipyme), Instituto de Desarrollo y Crédito Cooperativo (Idecoop), VISA Internacional, Asociación La Nacional de Ahorros y Préstamos (Alnap), Fundación AES Dominicana y Fundación Rica, entre otras.

Junto al presidente y la directora general de Supérate, Gloria Reyes, estuvieron Mayra Jiménez, Ministra de la Mujer; Augusto de los Santos, director del Sistema Único de Beneficiarios (Siuben); Melina de los Santos, diputada del Distrito Nacional, entre otras desta-

cadas personalidades se dieron cita en el Salón las Cariátides del Palacio Nacional.

Las SUPEREmprendedoras desarrollaron 35 emprendimientos en lugares tan distintos como San Pedro de Macorís, Barahona, Bohechío, Hermanas Mirabal, La Romana, Santo Domingo, entre otros.

Este año, el premio Mujer Supérate reconoció tres categorías: Crecimiento y Resiliencia Empresarial, Liderazgo e Impacto Social, e Innovación, Creatividad y Sostenibilidad.

Las galardonadas en el renglón Crecimiento y Resiliencia Empresarial son: Antonia Mejía Rossis, María Altagracia Adames, Claudia María Reyes Turbí, Yazmín Ramírez Rodríguez, Cuquina Félix Jiménez, Irania Javier, Soranyi Castro, Génesis González, Mariela Orquídea de León Florián, Eusebia Doñé Brito y Marleni de la Rosa.

En tanto, el premio a Liderazgo e Impacto Social fue entregado a: Kattia Mac Donald, Martina Reyes, Aída Caraballo, Elena Vele, Eduvigis de Jesús, Cristina de los Santos, Deyanira Solano Pión, Ramona Solano Pión, Clara Ureña, y María Roque.

En el apartado Innovación, Creatividad y Sostenibilidad fueron reconocidas: Juana Lebrón, Anaurys Chávez, Nairobi Piñón Mejía, Ignolia Mota Santos, Ramona Sosa Solano, Esperanza Solano Ramírez, Yolanda Mojica Durán, Brígida Tejada, Yocayra Felipe, Margaret Ricart, Yeidy Marte, Dinorah Almonte, Yulissa García, Adrian Guzmán y Wanda Padilla.



Gobierno dominicano continúa dando apoyo y acompañamiento a familias afectadas por tragedia de Jet Set #Supérate

La comisión interinstitucional designada por la Presidencia de la República y coordinada por el programa Supérate para atender a las familias afectadas por la tragedia ocurrida el pasado 8 de abril en el centro de diversión Jet Set informó que, hasta la fecha, han sido intervenidos un total de 232 hogares.

Esta labor forma parte de un plan integral de acompañamiento ejecutado a través del Protocolo de Intervención Sociofamiliar, con el objetivo de ofrecer atención integral a las familias impactadas por el trágico suceso.

El informe fue presentado a los medios de comunicación por Víctor Atallah, ministro de salud; Gloria Reyes, directora general de Supérate; Augusto de los Santos, director de Siuben; Edward Guzmán, gerente general del Consejo Nacional de Seguridad Social (CNSS); la doctora Yocasta Lara, directora general de la red pública de hospitales y Carlos Peláez, del MISPAS; Pazzis Paulino, director de Desarrollo Territorial y Supervisión de CONANI; así como Enmanuel Medina, coordinador de atención a víctimas de violencia de género del SNS, quienes explicaron el alcance del protocolo de acompañamiento.

En ese sentido, se destacó que hasta el momento se han identificado y apoyado 232 hogares, de los cuales 151 corresponden a víctimas fallecidas y 58 a sobrevivientes. Sobre los 23 hogares restantes, con el levantamiento de datos correspondientes, estos indicaron no requerir actualmente servicios de atención especializada.

En los hogares evaluados se identificaron 174 casos de niños, niñas y adolescentes en situación de orfandad o pérdida parental de uno o ambos padres. Para atender esta realidad, el CONANI ha adaptado su “Modelo de gestión de casos para la atención y protección de niños, niñas y adolescentes en el Sistema Nacional de Protección”, que dispone el abordaje integral de cada caso a través de la implementación de

planes individuales de intervención que cubren los aspectos socio familiares, psicológicos, educativos, legales y de salud, incluyendo la atención a las situaciones de discapacidad de al menos ocho menores de edad.



La ejecución de esta línea de trabajo inició en abril y se extenderá por un año, a través de 16 de las 39 oficinas regionales y municipales del CONANI, con una mayor concentración en la Oficina Regional Metropolitana, a la cual le corresponden 53 casos.

Apoyo emocional y salud mental

El MISPAS, a través de su Departamento de Salud Mental, junto a la Dirección de Asistencia a la Red del SNS y con el apoyo del Colegio Dominicano de Psicólogos (CODOPSI), desarrolla un programa de atención emocional enfocado en el procesamiento del duelo, la prevención de trastornos psicológicos y la promoción de redes de apoyo formales e informales.

“Esta intervención busca promover la estabilización emocional, acompañar el proceso de duelo y regular complicaciones psicológicas a largo plazo. La hemos dividido en dos fases: seguimiento y prevención de duelo complicado (de 2 a 6 meses), y evaluación final e integración a redes comunitarias (a partir del sexto mes)”, detallaron las autoridades.

Recuperación económica

En cuanto al apoyo económico anunciado por el Gobierno a través de Supérate, Siuben ha evaluado hasta el momento a 149 hogares, entre familiares de fallecidos y sobrevivientes. De estos, 91 están en proceso de pago y 59 se encuentran en evaluación.

Es importante recordar que 205 familias han solicitado apoyo económico, 147 familiares de fallecidos y 58 sobrevivientes de la tragedia.

Esta ayuda se canaliza mediante el Bono de Emergencia, que consiste en una transferencia mensual de 30 mil pesos por hogar durante seis meses. Para activarlo, los técnicos de Siuben aplican la Ficha Básica de Emergencia (FIBE), una herramienta que permite conocer las condiciones de los hogares y el nivel de afectación.

En ese sentido, Gloria Reyes recordó que este protocolo tiene como objetivo principal proteger la dignidad y los derechos humanos de las personas afectadas por esta tragedia, que dejó 237 fallecidos.

Cobertura de salud y coordinación interinstitucional

Asimismo, se informó que se sumarán otras instituciones del Estado, como el Ministerio de Educación, el Consejo Nacional de la Persona Envejeciente (CONAPE), y el Consejo Nacional de Seguridad Social (CNSS), “para asegurar que la respuesta sea realmente integral y llegue a

quienes más lo necesitan”, expresaron los representantes de la comisión.

En ese contexto, el CNSS aprobó, mediante la resolución 613-03, la extensión por seis meses de la cobertura del Seguro Familiar de Salud (SFS) para los familiares directos de las víctimas del colapso de la discoteca Jet Set.

Esta decisión incluye a personas ingresadas en centros de salud o en espera de atención, así como a cónyuges, compañeros de vida debidamente acreditada, hijos menores, hijos estudiantes hasta los 21 años, hijos con discapacidad sin límite de edad, y dependientes adicionales (padres, suegros e hijos estudiantes mayores de 21 años) de los titulares afectados.

A través de este protocolo las instituciones han desarrollado un arduo trabajo en la intervención sociofamiliar, con la participación activa de más de 200 personas provenientes de las distintas instituciones que integran la comisión interinstitucional. Este esfuerzo conjunto ha contado con el valioso aporte de profesionales de la psicología y la psiquiatría, trabajo.

Supérate realiza conversatorio dedicado a las madres #Supérate



Para celebrar el Día de las Madres, el programa Supérate realizó el conversatorio “Ser mamá, profesional y mujer: un equilibrio de amor, fuerza y propósito”, iniciativa enfocada en que cada mujer, colaboradora de la institución, se sienta valorada, escuchada y empoderada en los múltiples roles que desempeña.

En la actividad, que tuvo lugar en el auditorio La Trinitaria de la Biblioteca Infantil y Juvenil República Dominicana (BIJRD), la directora general de Supérate, Gloria Reyes, destacó el trabajo invaluable de las madres y aprovechó la festividad para manifestarles su admiración y respeto hacia la labor constante de amor, dedicación y entrega que realizan. Asimismo exhortó a las colaboradoras a conectar con su ser interior y construir hábitos en el día a día que puedan mejorar su vida.



La jornada contó con la participación de las psicólogas Alejandra Morales, Alexandra Sanz y Nisaly Brito, quienes hicieron énfasis en la importancia de perseguir los sueños, no abandonar los proyectos ni postergar el tiempo que deben dedicarse a sí mismas como seres humanos.

Asimismo, el foro incluyó charlas con técnicas y herramientas de relajación a cargo del facilitador Adib Bacha, con orientaciones sobre el manejo de emociones en los diferentes roles que desempeña la mujer.

El conversatorio “Ser mamá, profesional y mujer: un equilibrio de amor, fuerza y propósito” sirvió de marco además para que las madres colaboradoras de Supérate organicen un bazar de sus micro y pequeños emprendimientos en los salones de la BIJRD.